
我 区 举 行 金 秋 助 学
“圆梦活动”暨

助学金发放仪式

伊滨讯 9 月 3 日上午，我区
举行2014年金秋助学“圆梦活动”
暨助学金发放仪式。39名品学兼

优的寒门学子每人分别获得1500至3000元不等的助学金，受
资助的学生与家长代表共百余人参加仪式。

据了解，此次共发放助学金79500元，39名学生中，14名本
科以上的大学生每人获得3000元助学金，由洛阳市民政局开展
的“金秋百万助学圆梦活动”资助，洛阳市慈善总会及募捐办各
资助7人，我区“慈善一日捐”活动所获捐款的五分之一用于资
助25名大中专及高中学生，每人获得1500元助学金。

（苗君甫 郭滨锐）

金秋助学 情暖学子

伊滨讯 “感谢叔叔阿姨们对我的资助，圆了我的大学
梦。”不久前，家住寇店镇五龙村的李浩杰收到了四川电子大学
的录取通知书，因为家庭贫困无力支付学费，他曾一度放弃上
学的念头。但是，在全市开展的“金秋助学”活动中，他获得了
3000元的助学金，接过助学金的李浩杰十分感激好心人的资
助。

为了“不让一个贫困生失学”，寇店镇每年坚持开展助学活
动，呼吁各方力量慷慨解囊，让寒门学子们重新燃起希望。据
了解，今年该镇广泛动员企业、爱心人士参与捐资助学活动。
据统计，除了洛阳市工会确定资助的6名寒门学子外，该镇在
对辖区考生家庭情况进行调查、核实后，另外确定了23名资助
对象，将募捐的善款38000元全部发放到资助对象手中，帮助困
难学生顺利入学。 （王笑迎）

庞村镇九贤村连续3年资助大学新生

伊滨讯 日前，庞村镇九贤村拿出专项资金，对二本以上
大学新生进行奖励，鼓励更多学生勤奋学习。据悉，该村已连
续3年建立奖励大学新生基金，共计发放资金3.2万元。

“不管村子富不富裕，都得把孩子的教育放在最前头。”九
贤村党支部书记宫欣捞说。2012年，该村奖励15名大学新生
每人1000元，共计1.5万元；2013年奖励9名大学新生每人1000
元，共计9000元；2014年奖励8名大学新生每人1000元，共计
8000元。这些资金已全部发放到每个大学新生手中。

（布会琼 卫宏胤）

洛阳麦达斯公司资助2名贫困大学生

伊滨讯 日前，由诸葛镇工会组织的洛阳麦达斯公司资助
贫困大学生仪式顺利举行，诸葛镇2名贫困大学生受到洛阳麦
达斯公司资助。

资助仪式上，洛阳麦达斯公司决定资助2名贫困大学生在
大学四年期间的全部学费，每年开学前将资助金汇入学生专用
账户。

洛阳麦达斯公司相关负责人表示，伊滨新城开发建设，麦
达斯的入驻离不开群众的大力支持，对此，公司将会尽最大努
力为贫困大学生提供更多方面的资助，并将资助贫困大学生活
动持续进行下去。 （张武强）

残疾家庭子女或残疾人上大学
可获2000-3000元补助

伊滨讯 9月12日，我区13名大学生在区残联的组织下，
在洛阳市残疾人联合会服务大厅领到了“圆梦助学”活动的资
助金。其中残疾家庭子女考上大学补助2000元，残疾人上大学
补助3000元。 （段可宁）
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简讯

完美拓下画像石，他被高校聘为高级传拓师

“好啊！好啊！字口清晰，墨色均匀，拓制精良。尤其
是这张画像石，找了三拨拓工都不满意，今天终于看到理想
的拓片了！”江苏师范大学文博收藏室里，品鉴着眼前的一
张张拓片，江苏师范大学汉文化研究院院长、知名画像石研
究专家朱存明教授，对站在身旁的陈志伟赞不绝口。

因为高超的捶拓技艺，陈志伟被江苏师范大学“相中”，
当场被聘为该校高级传拓师，并颁发了聘书。

陈志伟今年42岁，先前在庞村镇一家牡丹石工艺品厂
从事工艺品设计和创作工作。爱屋及乌，一个偶然机会，陈
志伟对捶拓发生了兴趣，从此一发不可收拾。结婚时，陈志
伟家中余下的300元礼钱，全部被他买了宣纸和墨汁。

从事拓片工作至今已经20年，陈志伟深入钻研捶拓技
术，无论是浓而发亮的“乌金拓”，还是像蒙了层轻纱般的

“蝉翼拓”，他都能驾轻就熟地完成。在继承古人的基础上，
陈志伟还勇于创新，对最具挑战性的“全形拓”和“圆雕拓”，
都有自己独到的见解，并积极付诸实践，他甚至花了4年时
间苦心钻研用金粉捶制拓片，并试验成功。

由于在业界声誉日隆，陈志伟经常受到国内一些文博
单位和高校的邀请，为藏品制作拓片，墓志石刻、钱币画像、
青铜甲骨、古玩器物、摩崖造像等，其中不乏价值极高的“国
保”级碑刻。

“每件文物都具有唯一性和不可复制性，特别是损毁严
重的文物，可能是这世上最后一张最接近原始文物的拓片
资料了，再过些天甚至是经过这次捶拓后，那一抹印痕可能

都会消失。”陈志伟说，作为专业拓工，没有什么比眼看着文
物走向消亡更痛惜了，所以制作每张拓片，他都非常用心。

功夫在诗外，他认为拓印是在与古人对话

在江苏师范大学文博收藏室，陈志伟受邀为汉画像石
拓印。该画像石属粗砂岩材质，由于常年暴露在外，历经风
雨沧桑，画面斑驳模糊，捶拓难度很大。陈志伟思索再三，
果断将细沙加入拓包，并将大小拓包结合，扑、擦、点、抹技
法并用，最终得到近乎完美的拓片。

今年春天，陈志伟受邀到北京大学制作拓片。在这里，
陈志伟可谓是“棋逢对手”，其中一块银元大小的铜片，上面
雕有精美铭文和纹饰，但刻线却仅有头发丝深浅，且器物呈
圆弧状凸起。北京大学历史系相关专家认为，要完成这项
操作，难度非常之大。

在文物不受损害的前提下，从器物的有效固定到捶拓
方案的制定、实施，陈志伟竭其所能，使出了浑身解数，整整
花了两个小时才捶拓成功，他的成果得到该校历史系主任
高毅教授的高度肯定。

据了解，捶拓属于技艺加体力的劳动，经常野外劳作，
跋山涉水、登高爬低。同时，室外捶拓受自然环境的影响很
大，例如夏季高温，水分蒸发快，纸张就干得快，必须一气呵
成，更是对技艺和体力的双重挑战。

有一年，陈志伟受邀到山东邹城捶拓，这次他的拓印对
象为摩崖石刻及造像，在搭建的临时脚手架上一站就是几
个小时。“一天下来，浑身酸痛，动都懒得动。”提起那次经

历，陈志伟记忆犹新。
走进陈志伟的书房“友石堂”，印证了一句老话——“功

夫在诗外”：一张硕大的案子上放着很多书画、拓片，以及笔
墨纸砚，书柜里满满存放着历史、书法、碑刻学类书籍……

陈志伟认为，想做出好的拓片，深厚的文化积淀以及对
文物保护的责任感缺一不可，更要有“与古人对话”的神圣
感。

在江苏师范大学期间，朱存明教授把捶拓定义为艺术
再创造，还吩咐人把打好的拓片用墨线画了边框，以增强陈
列美感。陈志伟知道后，引经据典，阐述文物是不可再生的
文化遗产，捶拓行为最大限度地传递了原刻的信息，是对历
史的复原，同时指出了在拓片上添加边框的弊端。最终朱
教授接受了陈志伟的观点和建议。

“我希望能用自己的技艺，为留住家乡历史做一些有益
的事。”陈志伟说。

以纸墨还原历史 用拓片“抢救”濒危文物

核心提示：古人在彩陶上画符，在甲骨上刻字，“书其事于竹帛，镂之金石，琢之盘盂”。历史在创造、泯灭、新生进程中推动人类文明不断发展，到了今天，“布帛易消，金石难灭”这句话被现实无情
颠覆，为了抢救一些濒危的砖石、碑刻文物，捶拓这一古老技艺仍焕发着勃勃生命力。在李村镇西李社区，有个名叫陈志伟的匠人，多年来执着地使用捶拓手段，用纸与墨辛勤地再现历史原貌。

链接：捶拓，又称传拓，是将砖石或器物上的文
字图形拓印到纸上的一种技术手段。具体做法是，
将洇湿的宣纸敷在砖石或器物表面，然后用扫刷和
捶刷使二者紧密相贴，待纸干燥后，用细布包裹棉
花团做成的拓包在其上均匀着墨，层层着墨，呈现
出黑白分明、字口清晰的效果，最终形成一张复制
件即拓片。古代许多佚毁、漫漶不清的碑刻，因有
拓片传世，才使得一些文献资料保存下来，让人们
读到原碑的内容并感受到原碑的风貌。

日前，我区伊滨一高教师田巧青、寇店一中教师孙社交荣
获洛阳市“我身边的好老师”称号。全市共表彰42人，我区2人
获此殊荣。（王顺杰）

日前，我区中小学校第三季度公用经费334.447万元及三
季度学校保安经费23.19万元拨付到位。（杜艳茹 张瑞虹）

为丰富我区职工业余生活，9月5日，我区组织300多名企
事业单位职工到中国·薰衣草庄园参加“相约薰衣草庄园联谊”
活动。（曲艺）

为保障“社保一卡通”工作顺利进行，区教育中心成立信息
采集工作小组，积极宣传相关政策，制定信息采集工作方案及
工作进度表。目前，我区3000余名教职工（含退休）信息采集
工作正有序进行。（张瑞虹 杜艳茹）

为避免医保忘交、漏交等情况的发生，日前，寇店镇民政部
门积极为全镇2015年131名新增五保户集中办理新农村合作
医疗保险，解决了五保户病有所依问题，为五保户居民撑起健
康“保护伞”。（王笑迎）

日前，在洛阳市首批中小学优秀书法、美术社团评比活动
中，我区3个书法社团、2个美术社团受到表彰。其中李村二中
墨香书法社、庞村三中翰墨缘书法社、诸葛镇司马小学书法社，
分别荣获“优秀书法社团”荣誉称号；李村镇西李小学水墨飘香
美术社团、庞村镇草店小学醉铰剪纸社分别荣获“优秀美术社
团”荣誉称号。 （李娟萍 李玉红）

我区 5 个社团获洛阳市表彰

图为庞村镇草店小学剪纸社的孩子们展示作品 郭滨锐 魏旭 摄 图为李村二中书法社的孩子们练习书法 杨万通 摄

村民门前私搭乱建
悉心调解自行拆除

伊滨讯 近日，伴随着拆除现场最后一块砖头的清理完
毕，寇店镇李家村的一处违建房屋终于由村民自行拆除。为了
这件事，寇店镇土地所的工作人员与李家村村委会的协调人员
已经悉心调解了半个多月。

原来，寇店镇李家村村民陈先生自家房前有一块空地，8月
初，他在这里搭建了一间十余平米的小屋，出租给别人开店。
但是陈先生的行为属于私搭乱建，影响了公共秩序，违反了国
家法律法规。

“村里人有些不理解，说‘俺们在自家门口建个小房子，又
没碍着别家的事。人家好不容易花钱建好了，现在说拆就让
拆!’”李家村村委会负责调解此事的李德明说。一开始，接到
寇店镇土地所下达的要求拆除违建的通知书时，陈先生以及周
边的村民并不理解，觉得搭建个小房子没什么大不了的。

“首先，这种行为是违法的。再者，如果大家都这样随意私
搭乱建，咱们生活的地方会变成啥样？大家想过没有？”寇店镇
土地所副所长高世鹏耐心地向陈先生和村民们讲解相关的法
律法规，以及私搭乱建可能造成的严重后果。

从不解到释然，从抵触到配合，在寇店镇土地所和村委会
的多日劝说下，陈先生终于解开了思想上的“疙瘩”，用了一天
时间就主动拆除了违建小屋。 （齐琳）

伊滨讯 “请抽烟！”老孙到李村镇党政办办事，一进门，就拿出几支烟来，打算散给室
内的几个人，却被工作人员礼貌地挡了回去。工作人员善意地指一指墙上的提示牌——

“感谢您不吸烟”，老孙讪讪地把烟又装回了烟盒里。
老孙是李村镇机关的一名退休干部，回忆起当年在岗期间，党政办的墙上也贴过提示

牌——“严禁吸烟”。“但多数情况下一推开门，立刻就能闻到呛鼻的烟味，几个人一边谈话，
一边喷云吐雾，工作人员视而不见。”他说，“那时提示牌上的语气太生硬，好多烟民都‘吃软
不吃硬’，因此效果并不好，牌子就成了摆设。”

几年前，镇党政办把提示牌内容改了——“请勿吸烟”，这比以前委婉了很多。记得有
一次，一位村民到镇里办事，拿出烟要点燃时，看到了这牌子，一时无所适从：“是不是不让
吸烟啊？”党政办一名刚工作的大学生文绉绉地来了句：“‘请勿吸烟’并不是‘禁止吸烟’，吸
与不吸，要看一个人在公共场合的素质如何了。”话虽说得有理，毕竟让人有些难堪。

今年年初，党政办把提示牌文字改成了——“感谢您不吸烟”。这个“温柔”版提示牌效
果特别好。一名群众评价说：“小小提示牌体现的是一种人文关怀，用文明的语言、亲切的
口吻劝阻不文明行为，让整个环境都充满了亲和力。”

“文明提示作为政府‘脸面’的一部分，越来越受到重视。我镇各类新版提示语将一改
往日的说教味、训示味，以商量的口吻，采用日常生活中的语言，从健康、公德、公益的角度，
给来办事的群众友好提醒。”李村镇镇长赵宏峰说。

据悉，“请不要让我无故流泪”（节约用水）、“倒下的是剩饭，流走的是血汗”（节约用餐）
等一批上口、好记、接地气的提示牌将出现在该镇机关大院各处。 （杨群灿）

伊滨讯 9月8日上午10时许，佃庄镇派出所接到群众举报，河头村
西一苹果园内有一辆车，还有几个陌生人在苹果园的破房子内进进出出，
非常可疑。

接报后，派出所值班民警立即赶赴现场，发现一辆银色五菱面包车停
放在苹果园内，有陌生男子在附近活动。担心惊动嫌疑人，公安干警躲在
车内上网查询后发现，该车系河头村一刑满释放人员所有。所长丁建明
综合研判后，判断苹果园房屋内可能有情况，当机立断采取行动。

当日中午12时30分，丁建明和民警白利锋、张可可及四名巡防队员
待时机成熟立刻冲进土房子内，迅速控制住屋内来不及反应的三名嫌疑
人，并在里屋内发现一名被捆绑在砖柱上的中年男子，该男子看到民警就
哭喊“救命”，并称自己被绑架。

经审查，受害人周某某，在山西临汾经营煤矿设备多年，家境富裕。9
月4日23时许在临汾市区被四名犯罪嫌疑人持刀劫持，连夜被转移到佃
庄镇河头村，并向其家属索要800万元人民币，直至9月8日被民警顺利解
救。民警立即联系受害人家属和临汾警方，证实情况属实。

傍晚，受害人家属赶到派出所，见到浑身是伤的受害人，双方跪在地
上抱头痛哭，受害人一家终于在中秋之夜团圆。目前，犯罪嫌疑人已被移
交临汾公安机关，案件正在进一步审理中。 （陈敏只 郭汀喜）
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山西被绑人质
伊滨佃庄获救

“三改”提示牌

杨群灿

伊滨讯 “家门口的学校真不错，孩子在这里上学放心又
满意。”9月9日，李村镇申明社区小学门口，原先把孩子迁到
外地上学的居民郭国平，今年又把孩子转回社区小学上学。
近几年，像郭国平这样把孩子转出又转回的家长不下20个。

前些年，申明社区居民成批将孩子转到外地就学，这
让社区支部书记车玉杰深受刺激，他下定决心要改变这一
现状。社区居委会就建在学校旁边，车玉杰经常到学校转
转，看看学校环境哪里需要改善，听听教师们有什么问题
需要解决。

申明社区先是将教室的窗户更换成塑钢门窗，整洁漂亮
又能遮风挡雨。接着为学校新打深水井一眼，解决了师生安
全饮水问题。又翻建了社区小学的幼儿园，新硬化活动场地

130余平方米，添置不少幼儿娱乐设施。此外，幼儿园教室的
空调运营电费也全部由社区负担。每年冬季，社区及时给学
校送来取暖费 1500 元。每逢教师节，社区还特意资助学校
1500到2000元，用于日常开销。

2013年8月份，通过竞聘上岗的社区小学校长宋光辉来
到这里。由于种种原因，新分配的教师还无法到岗，7个班却
只有4名教师，急得宋光辉几宿睡不着觉。眼看马上就要开
学，教师却面临缺口。车玉杰得知这一情况，立即想办法多方
联系，最后社区筹资万余元聘请了三名师范类大学毕业生临
时来给孩子们授课，直至年底新分配的四名教师到岗。

“社区两委的大力支持，家长们的期盼，一直鞭策着我们
所有教师积极进取。”宋光辉说。

“接下来，社区准备再拿出一部分资金，给每个教室配置
一台笔记本电脑，方便教师上课，加上前期区里给每个教室安
装的大屏幕班班通设备，将实现真正意义上的班班通。”车玉
杰说。

申明社区对教育持之以恒的支持，赢得了居民一致赞
誉。近年来，申明社区居委会还不断加大民生投入，对当年考
入二本以上大学的学生给予每人1000元的奖励；筹资27000
元，安装路灯70盏，亮化辖区每一条街道，并实现社区监控全
覆盖……

申明社区处于伊滨区征迁开发的核心区域，居民们即将
入住的2号安置小区就建在社区附近，幢幢安置房拔地而起，
居民充分享受到了开发给自己带来的“红利”。

李村镇申明社区群众乐享民生建设成果

推动兴学助教 着力改善民生

郑双明


